
11ème dimanche du temps ordinaire – année A – 2023 

Jésus pourrait poser le même constat aujourd’hui, et plus encore car la 

population a augmenté. Pris de compassion devant les foules désemparées et 

abattues, Jésus demande à ses disciples de prier le maître de la moisson 

d’envoyer des ouvriers à sa moisson. Jésus compare donc les foules avec des 

champs à moissonner pour lesquels il faut de la main d’œuvre, surtout en son 

temps. Et la première chose est donc d’intercéder pour que des ouvriers 

répondent à l’appel, autrement dit que des missionnaires se lèvent pour la 

moisson des âmes ! Jésus a besoin de nous, ses disciples, pour que d’autres 

deviennent, à leur tour, disciples, et ainsi de suite. Jésus veut que nous soyons 

pour nos frères en humanité des relais de son Evangile et que nous leur indiquions 

qui est le vrai, l’unique bon berger ! Est-ce plus difficile de nos jours qu’hier ? 

Certainement pas ! Chaque époque contient ses propres défis et chaque 

époque attend des missionnaires enthousiastes et investis de la puissance du 

Seigneur. 

En effet, ce n’est pas tant sur nos qualités humaines, et notre science ou 

connaissance, que le Seigneur compte mais sur notre docilité à l’Esprit Saint par 

lequel il nous donne de proclamer le Royaume et d’accomplir les signes qui le 

confirment. Mais, et c’est une évidence, comment témoigner ou évangéliser si 

je ne suis pas, d’abord, connecté au Christ ? Comment être envoyé sans être 

d’abord convoqué par le Christ ? Ce mouvement est celui de la messe, de 

l’Eucharistie, et une vie chrétienne ne peut donc faire l’impasse sur ce rendez-

vous dominical hebdomadaire, c’est-à-dire chaque dimanche !  

La plus grande prière, d’ailleurs incomparable avec les autres, c’est l’Eucharistie, 

sacrement de la Présence du Seigneur « au plus haut point », lieu d’une 

communion à Lui sans équivalent.  

Jésus a voulu son Eglise missionnaire, et notre église locale ne fait pas exception, 

mais pour cela, ses membres se doivent d’être fidèles à leur baptême, fidèles au 

Christ qui a institué ce sacrement de l’Eucharistie pour nourrir premièrement 

notre âme de sa Parole et de son Corps glorieux en vue de bâtir l’unité et d’être 

envoyés dans sa Paix, comme cela est dit à la fin de chaque messe ! Cet envoi 

final est un envoi en mission qui se répète car il est permanent. Cet envoi en 

mission est sérieux et concerne chacun dans son état de vie.  

Nous ne sommes pas chrétiens pour entretenir des bâtiments et des traditions, 

nous ne sommes pas chrétiens pour adopter l’esprit du monde qui prône 

confusion et relativisme ; nous sommes baptisés pour annoncer au monde que 

Jésus est Seigneur, Sauveur, Fils de Dieu, Bon Berger, Paix et Lumière du monde, 

Vie et Résurrection. Et pour annoncer tout cela, il faut en vivre, dimanche après 

dimanche - jour après jour dans la prière personnelle - en nous rassemblant 

autour de Lui, l’envoyé du Père, dans l’unité du Saint Esprit. 


